

Murcia
SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

El Liberal

Murcia
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL EN MURCIA

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE SEVILLA

EL LIBERAL invita a los anunciantes de Murcia y Alicante a presenciar sus tiradas

Cuestión de criterio

Ha producido un disgusto tremendo entre los periódicos no asociados al que nosotros digamos que las fiestas de Abril son necesarias para aliviar la crisis del trabajo que padece Murcia, igualmente que todas las provincias españolas.

Nosotros nos extrañamos grandemente de la unidad de pensamiento que tienen el colega y medio que quedan fuera de la Asociación, porque hemos visto claramente que esos señores, lejos de ver en las cuestiones la solución de problemas murcianos, miran solamente la entidad que propone el bien de Murcia.

Nosotros no negamos a nadie el derecho de opinar; como buenos liberales, lo primero que respetamos es el criterio ajeno; pero es que en este caso no se nos combate con juicios ecuanímenes; se nos arremete con ideas lógicas; solo se nos ataca por sistemáticos procedimientos censurables por demás.

Tanto es así, que si en Murcia hubiera pulsación de vida, esos periódicos, que una vez más ponen de manifiesto sus odios por encima del bien general de este pueblo, serían objeto de protestas populares y de manifestaciones patrióticas, que ellos lamentarían grandemente.

Pero, sin embargo, nosotros no acostumbramos a hacer caso de los perros que nos ladran al paso; cumplimos con nuestros deberes populares y estamos dispuestos a demostrar que si hemos propuesto las fiestas abrilanas, ha sido porque hemos encontrado ambiente favorable; tanto es así, que si por esos periódicos que combaten por sistema demuestran que el pueblo está a su lado en este asunto, nosotros, esclavos de la voluntad popular, acataremos la dictadura de los que nos combaten.

Pero no hay miedo de que esto ocurra; tenemos la seguridad de la causa que representamos, y la sostenemos en todos sus extremos. Hay que hablar más claro y no arrastrarse como las víboras por el suelo para morder en los pechos nobles y desinteresados; hay que ser pueblo, antes que enemigo de los que hablan en nombre de él.

Aunque, en resumen, el mayor elogio de las fiestas de Abril lo han hecho los calificados periódicos que las atacan.

¡Ah, industriales hambrientos que habéis estrechado nuestras manos y que nos habéis querido para engendrar el movimiento de las fiestas: ahí tendréis a vuestros enemigos de la prensa, a esos que pretenden que no comáis en las alegrías de Abril!

Mas no hacéis caso de esas pasioncillas pequeñas. Tendréis fiestas, porque tendréis necesidad de ellas y porque nosotros, de acuerdo con los murcianos de nobles sentimientos, las amparamos, y con eso basta.

CARTAGENA AL DIA
Contra la tuberculosis

En todos los momentos en que puede la ciudad asociarse a los movimientos progresivos de la nación, en todos los varios aspectos de la vida ciudadana, no faltan voces que llaman la atención de los elementos directores poniendo de manifiesto la conveniencia, la urgente necesidad de abandonar funestas pasividades y dar razón de vida en el concierto civilizado. Estas voces, por regla general, se extinguen en las galerías periodísticas sin repercusión allí donde sus ecos debieran tener entusiasta acogida, cristalizando en actos de general beneficio.

La causa de este mal es bien conocida, y hasta tanto que no se realice una total renovación espiritual en los moneopolizadores del gobierno público, seguirán abandonados y desdenados todos aquellos problemas que siendo capitales en otros ambientes parecen secundarios y hasta utópicos en el nuestro. Y así resulta, sin que la opinión parezca advertirlo, que la ciudad va descendiendo más cada día en la escala del progreso, agotando sus fuerzas vitales, sus naturales energías, acercándose más y más al grupo de ciudades muertas, sin vigor en los músculos productores, sin luz en el espíritu de creador.

La actualidad nos habla de una campaña antituberculosa acogida con interés inusitado en muchas urbes españolas; ya la prensa local recabó un puesto para Cartagena en esa cruzada humanitaria, pero seguramente seguiremos impávidos, bien avenida con la degeneración fisiológica del pueblo, que atribuimos a insalubridades del clima, sin preocuparnos de los remedios que la ciencia ofrece y la cultura pone en práctica.

El problema de la salud y de la higiene pública es uno de los más olvidados en una ciudad de tanto contingente obrero, de tanta escasez económica, donde la clase media es tan numerosa y donde abundan enfermedades endémicas; en vano se pone el mal de manifiesto y se exponen insalubres relaciones con la vivienda, el obrador, el jardín público, el sanatorio, el dispensario, el mercado, la cantina escolar, la colonia... La desidia y la apatía se parapetan tras los muros de un hospital, que no retrasaría el análisis de la ciencia moderna; de un hospital que es algo así como un gran espíritu encerrado en un cuerpo desmedrado por el tiempo, y a la sombra de sus glorias y de sus prestigios dormitan, creyendo que nada más hay que hacer por la salud y la higiene.

Y hay que hacer más, mucho más. Con esta campaña antituberculosa, tan patriótica y tan humana, podría iniciarse la obra por la salud pública tan necesaria en Cartagena.

COMENZANDO LA CRÍTICA Y DEL SOCIALISMO ¿QUÉ?

El partido socialista norteamericano es un partido joven. Solamente veinte años atrás se hablaba de él como de un peligro químico. Los Estados Unidos seguían siendo por aquel tiempo la América de ilimitadas posibilidades. Todo brazo robusto encontraba, sin grandes sacrificios, un trozo de tierra que cultivar.

¿Cómo podía, lógicamente, esperarse que una teoría del descontento lograra arrear en el país cuyas riquezas naturales estaban al alcance de todos? Hoy, exceptuando alguna región occidental y el área limitrofe con el Canadá, apenas queda una parcela de tierra que no esté apropiada. Los Estados Unidos se han transformado de una nación-granero en una nación agrícola-industrial. En Nueva York y Chicago la población obrera aumenta paralelamente su "relativo" empobrecimiento, y se hacen más frecuentes y duraderas las temporadas de paro forzoso. Terminó el sueño de oro. Cada nueva huelga contribuye a aumentar la inquietud con que se observa la invasión socialista.

Este partido joven, aún no embarazado en su agilidad crítica por el lastre de una organización poderosa, no podía dejar de discutir la conducta de los socialistas europeos al declararse la guerra. En estos días se vienen anunciando varios cursos de conferencias por sus mejores teorizantes, en las que habrán de examinarse las causas probables de esta guerra, sus enseñanzas, las regulaciones de orden teórico y táctico que la reciente dolorosa experiencia prueba indispensables. El mero anuncio de estas discusiones invita al comentario de algunos de los temas.

La teoría y la táctica en un partido son factores complementarios y casi inseparables. No obstante, nos inclinamos a creer que si el socialismo internacional no actuó en la última crisis con la decisión de que él se esperaba, más que a la irrealizabilidad o inconsistencia de sus teorías, hay que atribuirlo a errores de carácter principalmente táctico.

Claro es que sus críticos de fuera se apresuraron a reconocer como víctima inmediata la desdichada concepción económica de la Historia, epítifandola a lo ligero en un tono poco pláido de ironía elegiaca. Bien natural que fuese esta teoría, por lo común tan superficialmente discutida como erróneamente interpretada, la que recibiera el primer golpe. ¿No se nos decía que los intereses económicos determinan el proceso histórico? ¿Cómo, entonces, explicarse esta guerra, cuando precisamente fueron los representantes de la gran banca y la industria quienes más se movieron por evitarla? El argumento viene repitiéndose desde Agosto. En primer término, la concepción económica de la Historia, aun cuando la preeminencia al factor económico, ni niega ni excluye la acción de otros móviles. Se admite la influencia secundaria de otras ideologías, que aun siendo, en último término, moldes por aquellos intereses materiales, en un momento dado pueden ofrecer la ilusión de móviles y verdaderas causas. Por lo demás, aún no constádonos si Krupp y los grandes constructores de armamentos fueron los que más se me-

vieron para evitar la guerra, es un hecho que otros grandes industriales y banqueros no la deseaban. Ahora, que estos mismos señores, que no querían la guerra, habían venido durante una serie de años influyendo la política internacional de sus Gobiernos en una dirección de agresiva y peligrosa competencia. Habían solicitado de sus Gobiernos les ayudas en la conquista de mercados para aquellos productos que no podían vender en la metrópoli, porque sus obreros y los elementos más pobres de la clase media, si bien necesitados estos productos, no ganaban jornales o sueldos suficientes con que adquirirlos. La lucha por nuevos territorios y mercados había agrupado a las naciones en alianzas y "ententes" hechas a base de intereses comunes y contrarios. Y ahora aquellos que más habían contribuido a la formación de tales combinaciones eran los que menos querían la guerra. Se explica. Los propietarios de Rielinto encuentran muy agradable disponer de unos miles de obreros cuyo trabajo haga posible sus enormes ganancias. Pero al declararse sus obreros en huelga por mayores jornales, reuelgan del régimen de salario y se esfuerzan en disminuir la mano de obra introduciendo maquinaria. El capitalismo engendra el sistema de salario, que más tarde ha de volverse contra su creador; conduce a un régimen de competencia industrial cuyo último desenlace, la guerra, concluye por amenazar sus dividendos e intereses. Precisamente en estas antinomias que la son esenciales, analizadas con tanto acierto por Sombart, el diagnóstico marxista se comprueba y afirma.

La teoría de la lucha de clases mereció ser decapitada por mano imperial. Justo es reconocer que la primera conducta de sus súbditos justificando la frase del kaiser "De hoy en adelante no reconozco ningún partido", desencantó a muchos de los que creen en este aspecto teórico del socialismo. En EL LIBERAL del 26 de Octubre Araguistain extractaba del "Vorwärts" y la "Lelziger Volkzeitung" unos cuantos artículos cuyo espíritu contradecía el optimismo prematuro del kaiser. Hubo sin embargo, unos días, mejor, semanas, en que aun la Prensa más radical del partido cedió a la presión patriótica. En cambio, ahora la reacción comienza a extenderse. La revista "The Masses", en su número de Noviembre, reproduce algunos artículos publicados en el diario socialista de Bremen y, otros órganos del socialismo alemán, una vez bastante entrada la guerra. En ellos se dice: "Si los socialistas alemanes luchan al lado de los Junkers, sus enemigos, es solamente su sangre que se mezcla y confunde, no sus sentimientos y aspiraciones". "Sabemos muy bien que si el imperio alemán es victorioso, las clases gobernantes aumentarán su influencia en detrimento de las clases trabajadoras". Y en otro se habla "de la equivocación lamentable". "Podemos decir que la teoría de la lucha de clases ha pasado a ser una desusada categoría histórica? Tal vez al acabar la guerra, cuando los que quedan vuelvan a los campos devastados y a los talleres sin trabajo, fríos de la primera emoción romántica, se presente nueva oportunidad de discutir el problema.

Pero habíamos de errores tácticos. A ellos dedicaremos el próximo comentario.

JULIO ALVAREZ DEL VAYO. Nueva York, Diciembre 1914.

Conferencia de las 2 tarde.

PARIS
Comunicado oficial

El comunicado oficial de las once dice que ningún incidente ha ocurrido digno de mencionarse, durante las últimas veinticuatro horas.

El alumbrado de París

Según nota del ministerio de la Guerra, anuncia que el Gobierno militar de París, de acuerdo con los prefectos del Sena, someterá al Gobierno de la República un proyecto para limitar el alumbrado particular de la capital y sus alrededores, como precaución contra una eventual incursión de zeppelines.

Actor muerto

Dicen de Londres que en la relación de bajas en las trincheras belgas, figura el célebre actor Lionel Maxlinder.

Cuestión internacional

Se ha planteado una delicada cuestión internacional con motivo de la salida de un puerto meridional de los Estados Unidos, del vapor "Daklo" cargado de algodón, con destino a Alemania.

Un suceso sangriento

Dos hombres gravemente heridos.—La pasión de los celos.—Mujer brava.

Ayer mañana a las diez han ingresado en el Hospital de San Juan de Dios, dos hombres gravemente heridos. Allí acudió el reporter, tan pronto como tuvo noticia del suceso en puerta, y pudo enterarse de lo siguiente:

El suceso

Parece ser que esta mañana, a las nueve próximamente, en una casa del paraje denominado Rincón de los Garcías, partido de Puente Tocinos, se ha presentado José Madrigal Prior, de 26 años de edad, de oficio pescadero, encontrando en la puerta de la aludida casa hablando en amor y compañía—según frase de los testigos del hecho—a Francisca Sánchez López, de 19 años de edad, con Antonio Fernández Martínez, de 18 años, sirviente que fué del Madrigal hasta hace poco tiempo. Lo que haya podido mediar esta mañana entre uno y otro lo ignoramos, sabiendo solo que se han hecho varios disparos de arma de fuego, de los que han resultado gravemente heridos Antonio Fernández y Ginés Sánchez Ayala, de 45 años, viudo y padre de la Francisca.

Antecedentes del hecho: Los celos

Según hemos podido averiguar el José Madrigal, y la Francisca Sánchez, habían sido novios y él la sacó del hogar paterno haciendo ambos vida marital desde hace unos ocho años, teniendo como fruto de estos amores una preciosa niña que hoy cuenta unos seis años de edad. Para malaventura de la paz que reinaba en el hogar del Madrigal y la Francisca, al servicio de aquel entró hace algún tiempo el Antonio Fernández Martínez, y al poco los celos en el Madrigal hicieron mella, despidiendo al Antonio.

Después, según aseguran los vecinos, el Antonio Fernández puso sitio a la Francisca y hasta afirmó que logró los favores de la misma, burlando la vigilancia de su amante Madrigal.

Los disgustos entre los que como matrimonio vivían, determinaron que el más radical de ellos la Francisca se marchara a vivir a casa de sus padres. Y ayer tarde pasó por dicha casa el Madrigal, encontrando a su amante la Francisca y al Antonio Fernández merendándose en amor y compañía un par de pollos.

Que pasara después, lo ignoramos; sólo nos cuentan que se hicieron algunos disparos sin consecuencias.

Y esta mañana en el mismo sitio se ha reproducido la escena, ignoramos cómo, resultando de la misma heridos Ginés Sánchez Ayala, padre de la Francisca, con una herida en la región lumbar, de pronóstico gravísimo, y el Antonio Fernández Martínez, con otra herida de arma de fuego que le interesa la articulación del brazo derecho, con fractura, de pronóstico grave.

Después del suceso

Después de ocurrido esto, a la casa del Madrigal ha llegado una mujer llamada Carmen Sánchez Ayala, de 27 años, tía de la Francisca y un hermano de ésta, y produciendo el consiguiente escándalo han roto toda la bajilla y cachivaches que han encontrado a mano. De la refriega, la brava Carmen, ha sacado unos cortes en el antebrazo izquierdo, que se ha producido con los vidrios rotos por ella misma.

El agresor se presenta

El agresor, José Madrigal Prior, se presentó esta tarde a las cinco al vigilante de policía señor Piñuela que lo condujo a la Inspección de Vigilancia desde donde pasará a la cárcel.

El día del presidente

Despacho con el rey.—El marqués de Silveira.—Varias noticias.

Madrid 16.—A las 5 t. A la hora acostumbrada fué a Palacio el señor Dato para despachar con el rey. Después fué al domicilio de la viuda de don Francisco Silveira para comunicarle que la monarca había firmado un decreto concediéndola el marquesado de Silveira con grandeza de España.

El título se concede a la viuda como distinción por las virtudes y altas dotes que le adornan sino también por el deseo del rey de rendir este obligado tributo a la memoria del insigne político.

El Gobierno presentará a las Cortes un proyecto de ley, eximiendo del pago de derechos reales al marquésado. Añadió Dato, había dado cuenta al rey de la aprobación en el Senado del proyecto reformando la ley de jurisdic-

cloner, confiando se apruebe definitivamente esta tarde.

Enseguida pasará al Congreso donde se designará la comisión dictaminadora. Anunció que conferenciará con los jefes de las minorías para exponerles las razones tenidas en cuenta por el Gobierno para dar preferencia a la discusión de la ley de construcciones navales, considerando urgente su aprobación y dadas explicaciones sobre las causas y razones en que se apoyan determinados extrínsecos de dicho proyecto, por no considerar discreto en estas circunstancias, hacerlos públicos con la discusión parlamentaria.

Terminó anunciando un consejo de ministros para el lunes próximo.

Noticias de Palacio

La reina Victoria
Madrid 16.—A las 5 t.

El señor Dato comunicó a los periodistas que la reina doña Victoria Eugenia está muy mejorada de la enfermedad que padece.

La dolencia sigue su curso normal.

PARIS
La catástrofe de Italia

35.000 muertos y 40.000 heridos

Madrid 16.—A las 2 t.

Dicen de París que "Il Secolo" de Milán hace constar que el número de muertos a consecuencia del terremoto se eleva a 35.000 y el de heridos a cuarenta mil.

Se ha enviado al rey de Italia un despacho de pésame de Polcaré en nombre de Francia y otro de Deschand en nombre del Parlamento.

Washington

(Por telégrafo)
La situación de Tampico

Madrid 16.—A las 2 t. Se ha agravado mucho la situación de Tampico.

Se dice que Carranza quiere suspender los trabajos en los pozos, incluso en los pertenecientes a los extranjeros.

El Gobierno británico ha entregado una protesta, pero se teme que resulte ineficaz en vista de la situación internacional.

AL MARGEN

Nuestros políticos son indudablemente hombres mal intencionados. Gozan haciéndose sufrir y despojándose de toda clase de venturas, desde la que supone llevar una peseta en el bolsillo a la de perder unos ochavos (o sequetes) en el malogrado tiro al blanco (c. e. p. d.). Ven ustedes con cuanto ensañamiento y alevosía, cuando todos estábamos más entusiasmados apostando por la puntería de la verde o por el buen ojo de la encarnada, nos sorprende el atrabilario capricho del gobernante prohibiendo el tiro al blanco.

Nosotros aún no hemos salido de nuestro asombro, no nos explicamos la razón de esta medida. El tiro al blanco era un juego divertido, aristocrático, decente hasta cierto punto y siempre muy humillatorio. Los obradores de modistas se iban quedando desiertos. Las chicas abandonaban la costura, la oficina y el fogón para dedicarse a tiradoras. En esos años, honrados pero miserables, donde por una peseta se exigían 12 horas de trabajo, se marchaban las juventudes sin realidades ni esperanzas. Y violaron aquí, a estos torneos caletiles, las cabecitas locas de nuestras oficinas a llenarse de quimeras y... de efectividades. Se las veía reír, charlotear, agitarse, cobrar propinas y concertar desconciertos... cuando de pronto... el batacazo, la cesantía, la perspectiva del taller imundo y sórdido o la del prostíbulo repugnante y brutal. Pobrecitas. ¿Qué será de aquellas bandadas de seda, de aquellos coplitos coquetones y de sus bucles zalamosos...

Y todo por el mal humor de nuestros gobernantes. Y por la falta de tino de nuestros directores. Porque, vamos a ver, ¿creen ustedes que se ha remediado algo? No. El que tenga una peseta y quiera se la juegue, y se la juega a las 12 del día y en la Puerta del Sol. El juego continúa. Los cafeteros inventarán otras cosas para sustituir al tiro. El público acudirá adonde lo llamen a e donde sus malas inclinaciones lo lleven; y el gobernante podrá ejercer una vez más su misión de amargar vidas. Todos, pues, queda igual. Pasado este momento podrá la juerga continuar. Una vez más se ha evidenciado que las suerdas y lo que no son cuerdas se rompen por la parte más delgada. En este caso, por las po-

brecitas tiradoras que se han queleto sin propinas, sin convites, sin requiebros y sin inteligencias (en el sentido de la palabra).

Y por el benévolo transeúnte, que vivió en lo sucesivo aún mucho más amargado por la integridad de su chaqueta al pasar por ciertas calles. O mejor dicho, al pasar por las calles, porque todo esto es actualidad ciertas...

DOMINGO A. ABELLAN. Madrid, Enero.

Las subsistencias

ENTRADAS.—Harinas, 7.000 toneladas; garbanzos, 800; aceites, 750; azúcar, 00; habichuelas, 000; arroz, 900; carbón, 0; trigo, 20.000; vino, 0. SALIDAS.—Harinas, 7.600; patatas, 000.

MATADERO.—Reses sacrificadas en el día de ayer: Terneros, 29; cerdos, 23; cabritos, 29; corderos, 29; vacas, 0.

Asuntos militares

Se han dado las instrucciones para el reclutamiento de las clases e individuos de África que en 1.º de Febrero próximo deben pasar a la situación de reserva activa. Se dispone que en lo sucesivo los reclutados de soltería se da extensión en los presos facultades por el Depósito de la Guerra, no teniendo validez las que no llevan el sello en seco de dicho Depósito.

Diario de Murcia

SAN ANTON EN LA LUZ

En el agreste y plateresco santuario de la Luz, se celebra hoy con gran solemnidad y con no menos esplendor la fiesta de San Antonio Abad, patrono y patrón de aquellos hermanos. A la fiesta religiosa muchos varones de los pueblos inmediatos, como los de la Albuera, muchos de los que en la guerra y batallas de esta ciudad, en el punto de Heanres la bomba ignora recientemente reconstruida y ampliada. Siempre hay un orador notable, un orador que oficia de prete, una argucia y voces; de modo que la función resulta de primera.

Los hermanos hacen los honores de la casa atendiendo a todo el mundo y invitando para todos una sele ta comida, que es de rigor y tradición que sea de ella compuesta de platos de vigilia y empezando por un exquisito pato que excita el apetito del más desganado. Hay tres o cuatro tandas de invitaciones, porque en el refectorio no caben más que unos treinta comensales. Es la primera tanda como los sacerdotes con el hermano mayor y algunos otros hermanos; en la segunda los beneficiados y personas distinguidas, y en la tercera los que van entrando sucesivamente. La distinción se hace sin que nadie se ofenda. Los hermanos tienen un teatro especial para esto. Es un que hay en aquel refectorio más de diez personas que todas comen bien y quedan muy contentos.

Después de esta comida viene la de los pobres, que se verifica en el patio de la iglesia, donde un hermano con voz que va distribuyendo a los pobres que han acudido el poteje que lleva con su mena coidea. El caso no se ve de ostentación, sino de utilidad. El hermano de los pobres, según la familia que tiene, lo mismo de poteje que de pan y quedan muy contentos, yados a comer la bajo aquellas oliveras. Ninguno de los pobres llama bezafis a aquella granada Dios, como en "Don Avaro".

Hoy han debido salir a la Luz los pobres que otros años, tanto porque la comida está ya muy acortada, como por la mucha necesidad que hay. Tanto la seguridad, sin embargo, en que muchos que hayan subido, habrán de ir para todos.

Ya he comido muchas veces, tal como he comido muchas veces, tal como he comido hoy, en aquel santuario y en el refectorio, y no he encontrado nunca el poteje como aquel poteje, pero me rebozo como el hecho con los hermanos. Y no digamos de aquellos que, porque las de la Luz son las de un mundo.

La fiesta popular se celebra en la fuente de aquella agua que se celebra con vino, con galletas y pan. Siempre hay gente que se va con un vaso de vino a la mano, y a cantar y bailar unas malagueñas.

Muchas familias se preparan un pavo y pollo por aquellas sillas y hacen un día de jira el día de San Antonio, cuando se llevan la Virgen con romería es de gente pacífica; no me acuerdo que haya ocurrido nunca de una desgracia. El mayor desastre que he conocido ningún pavo de aquel poteje, pero con tanto cuidado se cuidan los hermanos.

San Antonio, flor de mayo, mira por las empuñadas.

J. M. TORRES



RESUMEN OFICIAL

de las violencias cometidas en Francia por los alemanes

MARNE

En el departamento del Marne, como en los otros, las tropas alemanas se entregaron a un saqueo general en idénticas condiciones...

Fueron incendiadas sin motivo alguno un gran número de villas y aldeas importantes. No ofrece duda que estos crímenes fueron cometidos previos órdenes...

En Léprieux, el cultivador Caqué, que alojaba a dos ciclistas alemanes, los presenció al ser llevados las bicicletas...

En Esternay, el 6 de Septiembre, treinta y cinco o cuarenta alemanes llevaban detenido, a las tres de la tarde, como rehén, al señor Langenqes...

En Sully, desde la mayor parte de las casas fueron quemadas, se vio pasar constantemente a soldados cargados con cajas y bidones de petróleo...

Todos estos incendios, que no representan sino una débil parte de los realizados en el departamento, fueron realizados no solo a los habitantes de las localidades...

Los atentados contra las personas fueron también numerosos. En casi todos los pueblos fueron cogidos rehén, muchos de los cuales no han vuelto a aparecer...

En Bignicourt sur Saulx, un destacamento obligado a marchar con ellos a la cabeza de una columna de cincuenta y cinco hombres...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Vert la Gravelle fué asesinado un niño de una granja. Recibió primero un golpe en la cabeza y luego un golpe de lanza en el pecho.

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

medio desnudo y quiso arrastrarla a una alcaha próxima. A sus gritos acudió su padre, Francisco Fontaine, y trató de impedirlo...

El 6 de Septiembre, en Champygnon la señora Louvet, asistió al martirio de su esposo. Viéndolo entre las manos de diez o quince alemanes...

En Esternay, el 6 de Septiembre, treinta y cinco o cuarenta alemanes llevaban detenido, a las tres de la tarde, como rehén, al señor Langenqes...

En Sully, desde la mayor parte de las casas fueron quemadas, se vio pasar constantemente a soldados cargados con cajas y bidones de petróleo...

Todos estos incendios, que no representan sino una débil parte de los realizados en el departamento, fueron realizados no solo a los habitantes de las localidades...

Los atentados contra las personas fueron también numerosos. En casi todos los pueblos fueron cogidos rehén, muchos de los cuales no han vuelto a aparecer...

En Bignicourt sur Saulx, un destacamento obligado a marchar con ellos a la cabeza de una columna de cincuenta y cinco hombres...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

En Champygnon, pueblo incendiado, un joven, llamado Verdier, fué muerto en la casa de su suegro. Este no asistió a la ejecución; pero oyó los tiros...

Montmiral y perteneciente al conde de la Rochefoucauld Doudaeville. Según la declaración de la mujer del guarda, el castillo fué saqueado en ausencia de sus propietarios...

Sobre las puertas de las habitaciones hemos podido leer inscripciones hechas con tiza, y entre ellas hemos encontrado las siguientes palabras: "Excellenz", "Major von Ledebur", "Graf Waldersack".

El alistamiento

Ayer publicó un bando la Alcaldía haciendo saber a los interesados que el último domingo del presente mes se procederá a la rectificación de los alistamientos...

El acto comenzará a las nueve de la mañana del día indicado, oyéndose las reclamaciones que se hagan sobre inclusiones y exclusiones.

En cumplimiento de las disposiciones legales han quedado expuestas al público los alistamientos.

Registro civil

Catedral.—Nacimientos, 3; defunciones, 9; matrimonios, 0. San Juan.—Nacimientos, 2; defunciones, 8; matrimonios, 0.

Toros y tereros

Nuestra nueva plaza de toros. Por el año 1886, empezó a hablarse en Murcia de la creación de una nueva plaza de toros...

Nuestra información en el departamento del Marne ha esclarecido, en fin, otros atentados, de los cuales han sido las víctimas las mujeres.

En el mismo lugar y día, la niña, de edad de once años, fué durante tres horas víctima de la brutalidad de un soldado, que habiéndola encontrado junto a su abuela enferma, la llevó a una casa abandonada...

Entre los señores Ruiz y Piqueras hubo un disgusto próximo a la celebración de las corridas de inauguración del edificio por querer ambos regular y poner la divisa al toro por plaza del Conde de la Patilla...

El 21 de Septiembre de 1886 la Cooperativa de Empleados públicos la siguiente circular: "Deseando procederse en breve plazo a las obras de cimentación de los terrenos de la plaza de toros de esta ciudad, adquiridos por la Sociedad Cooperativa de Empleados que ha acordado construir en el paraje de la Condadina, desembocadura de las calles de San José y Gloria, desde la publicación de este anuncio al 30 del actual, se admiten proposiciones para la apertura de cajas y extracción de tierras que las mismas producen, depositándolas en los vertederos que tenga a bien designar nuestro Excmo. Ayuntamiento."

Las proposiciones deberán hacerse escritas, refiriéndose al mismo objeto como unidad y comprendiendo el importe de ambas operaciones.—El presidente, Agustín Hernández del Aguila.

Las tablas adquiridas por la Cooperativa de Empleados, según me dicen, fueron unas cuarenta.

La subasta de las obras. La subasta de las obras de la nueva plaza de toros, se hizo el día 30 de Septiembre de 1886, adjudicándose a don Ramón Jiménez Fagón, en cantidad elevadísima.

Inauguración de los trabajos. Se inauguraron los trabajos de la plaza de toros el domingo 10 de Octubre de 1886, amenizando el acto la banda de música de D. Antonio Riva, la que antes recorrió las calles del populoso barrio de San Juan, situándose después en los terrenos donde hoy se levanta el magnífico edificio.

Las mujeres, hombres y niños entraron a la sala con los narajos y demás árboles frutales de aquellos bancales, dejándolo y cortando a discreción.

Un hermoso día ha ofrecido el cielo a la popular fiesta que tradicionalmente se celebra por los días de San Fulgencio y San Antón, en las Puercas de Castilla.

La fiesta de San Antón

Un hermoso día ha ofrecido el cielo a la popular fiesta que tradicionalmente se celebra por los días de San Fulgencio y San Antón, en las Puercas de Castilla.

Esta fiesta de San Antón, tiene un sabor popular de los más acentuados entre los que se celebran en esta capital.

No pueden tener queja los amantes de estas fiestas tradicionales, del día que se ha hecho, como tampoco la tendrán los pequeños industriales que allí establecen sus comercios improvisados.

Las zonas neutrales

El Consejo provincial de Fomento, ha publicado la siguiente circular, cuyo texto nos remite el secretario del mismo don Casimiro del Soler, referente a la información abierta sobre el proyecto de zonas neutrales.

Considerando de gran importancia para esta región el proyecto de zonas neutrales y deseando, este Consejo interpretar fielmente las aspiraciones de la provincia en el dictamen que elevará al Consejo Superior sobre el mencionado proyecto, acordó, en la sesión celebrada el 15 del actual, abrir una información entre las Corporaciones de orden económico, agrícola, industrial y mercantil y aun entre los particulares para que remitan su opinión a este Consejo durante el plazo de diez días, a contar desde el siguiente a aquel en que aparezca esta circular en el "Boletín oficial".

Los informantes podrán estudiar el problema bajo el punto de vista agrícola, industrial y mercantil o solo teniendo en cuenta uno de ellos, pero siempre deberán exponer las razones que, a su juicio, existan para considerar como beneficioso o perjudicial el establecimiento de las zonas neutrales.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados que deseen emitir su parecer en el plazo señalado. Murcia 16 de Enero de 1915.—El Comisario Regio, Jerónimo Ruiz Hidalgo.

La exportación de naranjas

El presidente de la Cámara de Comercio don Jerónimo Ruiz Hidalgo, en atento B. L. M. nos remite la nota que a continuación publicamos de una carta que ha recibido de la "Gaceta" en ella no menciona y que es de gran importancia para los naranjeros murcianos.

Con mucho gusto damos a la publicidad la siguiente nota que aliviará en algo la crisis de la cosecha de naranja en nuestra región.

El pago será contra entrega de talón o conocimiento de embarque. Estamos instalando un escritorio en Iruya y quedo dirigidos a don Antonio Henri Julia.—Apartado de Corozos, 6, Iruya.

DIARIO RELIGIOSO

SANTORAL. Día 17 de Enero.—San Antonio Abad.—San Antonio.—San Mercurio.—San Juan.—San Fortunato y compañeros mártires.

La Misa y Oficio divino son del Domingo II después de la Epifanía, con rito de Navidad y color verde.

MES DE ENERO. Este mes está consagrado al Niño Jesús. Enero consta de 31 días. El toque de Alba, a las cinco y media de la mañana. El toque de Oraciones, a las cinco y media de la tarde.

Capilla de María Reparadora.—Por la mañana se descubre a las siete, con misa rezada; por la tarde se reserva a las cinco.

En la Catedral.—El coro a las nueve de la mañana, con misa de Prima y convesantual y por la tarde a las tres.

En San Antonio Abad.—Novena al Santo Titular, al toque de oraciones. La función a las diez, predicando el coadjutor de San Andrés señor Bonadocce.

En la Merced.—Novena al Niño Jesús, por la mañana, a las once y al toque de oraciones.

Con motivo de la gravedad en que se encuentra don Enrique Pinazo Faixá, ha llegado a Murcia su hermano don Alejandro, secretario del ayuntamiento de Caravaca.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Fucsanta Torre Asensio para el acreditado comerciante del Palmar don Juan Manuel Espinosa Ortiz.

Además de las propuestas del concurso general del Magisterio publicadas, podemos añadir las siguientes: Don Heliodoro Jerez, de Torreagüera a Dolores.

Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y, por fin, dolor, y a veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Caiz de Carlos.

El 17 del actual, celebra sus días nuestro amigo el elocuente letrado don Juanelo Cañada Baños.

Servicios de inspección de este municipio para la próxima semana: Limpieza, obras y alumbrado, don José María Cánovas y don Luis Paró.

Gran baile de sociedad y máscaras, por hoy día 17 del actual, en los salones del Teatro Circo.

La construcción del Mercado

Por esta alcaidía se ha publicado un edicto, cumpliendo el reglamento de Obras públicas, participando queda expuesto en el Negociado de Propios, el proyecto aprobado para la reconstrucción de la Plaza de Abastos del Píano de San Francisco.

También se fija el mismo plazo de exposición al público, de las condiciones para la subasta de la expresada obra, con el fin de oír las reclamaciones.

Federación Agraria de Levante

Mitín en el Real. Organizado por el Sindicato Agrícola de aquel partido y con motivo de la inauguración del nuevo local en que se ha instalado, se celebrará el domingo 17 del corriente un grandioso mitín de propaganda agraria.

A dicho acto concurrirán comisiones de otros sindicatos y los propagandistas de la Federación Agraria, por lo que suponemos ha de ser un gran acontecimiento.

Beniel

Todos los domingos, siguiendo la costumbre establecida de antiguo, se celebran en la plaza las rifas y bailes anunciadores de la fiesta de la Candelaria.

Como final de las fiestas habrá la procesión que recorrerá la carrera de costumbre, todo bajo la dirección del mayordomo mayor de la Hermandad don Trinitario Martínez.

El programa que ejecutarán alumnos y alumnas, tanto de piano como de canto, será selectísimo y clásico.

Fiesta en Roma

El próximo lunes por la noche se celebrará en el teatro Roma un concierne por los alumnos de la Academia Colalero, que dirige el notable pianista don Manuel Massotti.

El programa que ejecutarán alumnos y alumnas, tanto de piano como de canto, será selectísimo y clásico.

El embajador de Italia

El embajador de Italia estuvo también en el Senado para dar las gracias a Azcárraga por el acuerdo tomado en la Cámara en dar el pésame al Gobierno Italiano con motivo de la catástrofe por los terremotos.

TEATRO ROMEO

MARGARITA XIRGU. En Valencia donde actúa esta excelente artista y con motivo de la obra "L'Aligrette", original de Nicodemí, traducida por Gomez Carrillo, entrecasados de la prensa algunos juicios sobre tan notable actriz.

Desde el primer acto, en cuya exposición se plantea el conflicto de manera rotunda y definitiva, el interés va en aumento hasta que llega el desenlace, sufriendo el público las más profundas emociones.

Estas dos clases de amor son las que luchan en "L'Aligrette", y el autor nos justifica plenamente, llevando al ánimo del espectador la convicción.

La interpretación que Margarita Xirgu, dió al tipo de Susana fué colosal. No cabe una visión mas exacta de la realidad, ni se puede llegar a mas alto grado en el arte teatral.

Es asombrosa la manera de hacer y decir de esta actriz, fácil a toda sensación y en todos los momentos poniendo a contribución su temperamento artístico. Ni aplausos ni entusiasmos la distraen, solo está atenta a su papel, y ni un instante abandona el tipo que interpreta, estando siempre en situación, y dando al público idea exacta del tipo que representa, siendo siempre justo y apropiado el gesto, el ademán y el movimiento.

Y su voz es dulce y melodiosa, y en su figura hay pureza de líneas, armonía en el conjunto y belleza en el detalle.

Doñamos que asombra ver la manera de representar de Margarita Xirgu, y asombra más, pensando que tan gran artista no tuvo maestros, que todo en su arte es propio, intuitivo, un arte de inspiración sublimis.

En la escena, con Enrique en el acto tercero, produjo Margarita Xirgu, la mas honda emoción que pueda producir en un auditorio la palabra y el gesto de un artista.

El público pendiente de los labios de la genial artista, unidas las almas y los pensamientos por atracción misteriosa, escuchaba subyugado, contentado la respiración por oír mejor y no perder palabra de aquella escena hermosísima, hasta estallar estronadora salva de aplausos, digna coronación de labor tan artística y emocionante.

El debut de esta actriz está anunciado para el 27 del corriente en nuestro Coliseo Municipal, en donde esperamos unir nuestros aplausos a los tributados.

En este periódico se reciben esquelas o artículos de participación de defunciones o aniversarios durante todo el día y la noche, hasta una hora antes de cerrar las ediciones. Precios: desde 5 pesetas en adelante.



CUENTOS DE LA GUERRA

LA CARTA

—Acercas, muchachos, que han llegado cartas. —¡Gracias a Dios!... ¿Hay muchas, cabo? —Una montoncillo... Una para Clouais y bien repleta. Otra para Ribadie; dos para Coquille... con mosca, seguramente; otra para Boleau, Galopin, Poirier, Regu Prochauen. Y para Mezusel... una... dos... tres... cuatro... A esto sí que no le falta quien le quiera. —No sea usted malicioso, cabo; sea de mis oros y de mi mujer. —Hay también carta para el rancho... Una para Frot... ¿Dónde se ha metido ese diablo de Frot? Y una para Migandé... Creo que todos los de la escuela han tenido la suya... menos Courtols... ¿Es que no tienes quien se acuerde de ti? —Eso no es cosa vuestra, ¿estamos?... Si no recibo carta es que no la recibo y nada más. —No te incomodes, hombre... Lo digo porque me interesa por tí y por saber si es culpa del correo. Me han dicho que eres casado. Es por tu coquilla o es por deficiencias del correo... V eso que el ministro ha dicho que se perfeccionará para los soldados que estén en la línea de fuego. —¡El ministro! ¡El ministro! ¡Como si no tuviera otras cosas en que pensar!... Yo creo que lo que pasa a la señora Courtols es que tiene mala la mano y no puede escribir a su marido. —Déjale en paz. Si su mujer no le escribe, a nosotros no nos importa nada... Siempre que le gastamos bromas sobre el asunto, pasa todo el día con un humor de perros. —¡Malditas mujeres! ¡Y pensar que Courtols a los cuarenta y tres años se ha alistado voluntario para venir a la guerra, sin obligación de hacerlo! ¡Un hombre casado... con una mujerita de esas que le quitan a uno el sentido, según dicen! En la compañía hay un soldado que es del mismo pueblo que ella y nos lo ha dicho... —Courtols no habla nunca de eso... —Parece ser que hay entre ellos algo así como... "complicaciones". —Oiga usted, Mazuel. —¿Qué hay de nuevo, querido Courtols? —Pues hay que vengo a pedirle a usted un favor. —Te lo haré no mucho gusto. ¿De qué se trata? —Usted es un parisense; vamos, un hombre que escribe mucho. Según he podido ver, recibe usted muchas cartas, y muy largas, y sin duds, de su señora. Cartas muy cariñosas, sin duda. —En efecto. —Y he pensado que puede usted ayudarme a hacer una cosa que, la verdad, quisiera que no saliese de entre nosotros des... Los compañeros son tan guasones... Y las bromas no siempre le sientan a uno bien... Como su señora de usted está en París, ¿quería hacerme el favor de mandarle usted esta carta para que ella la echase allí al correo? —Nada más fácil. Dame la carta... Pero, hombre... Te has debido de equivocar al escribir el sobre... Has puesto tu mismo nombre... Te has escrito a ti mismo. —Sí, es para mí. —¿Estás loco? —No, señor, no; no estoy loco. —¿Y qué te dices a ti mismo. —Pues... cosas cariñosas... —¿Y has firmado la carta? —Sí, con el nombre de la que debía escribirme cosas cariñosas... No se empeñe usted en comprenderme, Mazuel, es lo único... ¡Tengo un peso aquí en el corazón! —¡Tienes razón! En verdad, tu no recibes ninguna carta, ya me había fijado en ello, y también en que te gustan bromas, porque estando casado... Es decir, ¿qué quisieres engañarme a ti mismo? —Si, quiero hacerme la ilusión de que hay alguien que me aprecia... Pero, por Dios, no diga usted ni una palabra... Las bromas me hacen mucho daño, cuando se hacen a costa de estas cosas. —Saldrá la carta, Courtols, puedes estar tranquilo, y nadie sabrá una palabra... —¡Eh, muchachos!... Hay novedades. Courtols acaba de recibir una carta... —Si, sí, una carta muy larga; lo menos doce pliegos. —Y llena toda ella de palabras de cariño. Lo he visto leyendo, por encima de su hombro. —Xa véis cómo hacíamos mal en acusar a su mujer de indiferencia... —De olvido... —Y hasta de infidelidad. —Iba a escribir por hacerse célebre esa mujer, que no escribía nunca a su marido. —La verdad, es una infamia eso de no escribir cuando los maridos están en la línea de fuego, —Puede ser que la buena señora estuviese de viaje y que no haya vuelto hasta ahora... —Puede ser. —Hay que celebrarlo. —Ahora mismo, con un litro de vino. —Que sea euhorabuzo, Courtols. —¿Ya has tenido carta? —Y dice largo. —Pues has de pagar una rota.

—Ya lo creo que la pago, y con mucho gusto. —Diga usted, Clouais... —¿Qué se ofrece, cabo? —¿Sabes algo nuevo de Courtols? —¿Yo? Ni una palabra. —¿Respecto a su mujer? —Absolutamente nada. —Es que el capitán me ha contado ciertas cosas que sobre de ellas... Parece ser que es una mala mujer, tan mala... que por su culpa se ha alistado voluntario Courtols, y que ha pedido venir a la línea de fuego. A su edad. Tal vez esa indiana haya acabado por comprender el mal que le ha hecho. —Puede ser... Pero le están a usted llamando... —¡Eh!... ¡Cabel!... ¡Cabel!... ¡Venga usted a echar un trago, que Courtols coavidal!

ENRIQUE DE FORGE.

HOSPITAL

Anoche a las nueve y media ingresó en este benéfico establecimiento, el joven de diez años, Antonio López García, natural de Guadalupe, el que presentaba una herida de arma de fuego en la región epigástrica, calificada por el facultativo de guardias, de pronóstico reservado. La lesión se la produjo casualmente examinando una pistola.

El representante de Guatemala

Defunción Madrid 16.—A las 10 n. Ha fallecido en esta corte don Juan Prihal, representante de Guatemala cerca del Gobierno español. Su muerte ha sido Scottidísima en la sociedad madrileña, por las generales simpatías que disfrutaba el finado.

CORTES

Senado (SESION DEL DIA 16) Se abre la sesión a la hora reglamentaria. Preside Azcárraga. En el banco del Gobierno los ministros de Fomento e Instrucción. Orden del día Se vota definitivamente el proyecto reformando la ley de jurisdicciones. Moral apoya una proposición referente al Canal de Aragón y Cataluña. Le contesta el ministro de Fomento e Intervencio Aliende Salazar, diciendo que debe dejarse el asunto al arbitrio de la presidencia y ruega a Moral retire la proposición. Moral retira la proposición. El Senado pasa a reunirse en sesión secreta. Reanudada la pública el señor Burgos contesta a un ruego que le hicieron ayer y se levanta la sesión.

Congreso (SESION DEL DIA 16) Beada declara abierta la sesión a la hora reglamentaria. En los escanos de los diputados reina espantosa soledad y en el banco azul el ministro de la Gobernación. El señor Argente se ocupa del procesamiento del Ayuntamiento de Torres-Cabrera de la provincia de Córdoba, atascando duramente a las autoridades judiciales y gubernativas. Burgos y Sánchez Guerra defienden a sus respectivos subordinados. Romeo pregunta al Gobierno el plazo que se seguirá las próximas elecciones provinciales. También dirige un ruego a Collantes. Mientras habla Romeo se produce un incidente cómico. El conde de Esteban Collantes, solicitado por Soriano, cruza el hemicycleo y llega hasta el estafano de Soriano, poniéndose a hablar con él animadamente. El regocijo es general en la Cámara, alcanzando hasta a Sánchez Guerra, que no puede disimular la risa, y al regresar Collantes al banco azul le reconviene cariñosamente. Soriano dirige a Collantes felicitaciones por el justo nombramiento de la gartera de Bellas Artes (diseño) y principalmente por la Arqueología. (Aumenta la hilaridad). ¿Pueda preguntar a su señoría—contesta Soriano—qué piensa hacer con los objetos de arte antiguos? (Nuevas risas). Me refiero—añade—a los cuadros, tapices y otros tesoros nacionales que son motivo de tráfico de los charrierillos para exportarlos de España. Ocupado de la reunión de Catedráticos de Instituto, celebrado en Zaragoza, que según parece están disgustados por haberse instalado los profesores de caligrafía llegando hasta amenazar. Pregunta si pueden consentirse esto tratándose de una ley votada en Cortes. El conde de Esteban Collantes, muy elocuentemente, comienza recordando sus primeras armas parlamentarias, desde la tribuna de la prensa del Congreso hace cuarenta años. Sacóse los dardos satíricos de Soriano, diciéndole: Su señoría, no solo ha querido darme esta tarde el bautismo de sangre, sino que ha querido romperme el bautismo. Pedré ser un ministro improvisador,

pero no improvisado. He entrado en el Gobierno como se entra en la carrera administrativa: por turnos de antigüedad. (Explosión de hilaridad). Prometo cuidar no salgan de España las obras de arte y muéstrense dispuestos a no tolerar ninguna conceción ni amenaza de los organismos y colectividades docentes. Barriobero y Gilar ocupan del problema del trabajo en Madrid. Sánchez Guerra considera poco altruista la petición de que solo se dé trabajo a los obreros madrileños y no responde a los sentimientos nobles y generosos del pueblo de Madrid. Orden del día Se procede a la reunión de secciones y reanudada se da cuenta del despacho ordinario y se levanta la sesión.

La tarde parlamentaria

Madrid 16.—A las 10 n. La característica de la tarde política, ha sido de gran desahumación en el Congreso. Todo el interés se ha concentrado, en la reunión de los jefes de las mineras con el presidente del Consejo. De la unión de las distintas ramas liberales, los mejores incluídos afirmaban que por ahora no ofrecerá el asunto ninguna alteración, sino perjuicio que cuando llegue el caso se realice la unión sin ninguna dificultad. Un diputado demócrata decía que la unión se hará pero con decoro, no en forma de desbandada. No negaban la probabilidad de que la unión se anticipase atendiendo las circunstancias. El conde de Romanones muéstrase muy reservado manifestando únicamente que no había recibido todavía carta de Merino, contestándole a la que él le dirigió y que ha sido la base de todo asunto se ha hecho estos días. Los senadores y diputados demócratas proyectan realizar un acto como testimonio de adhesión a García Prieto, tratando de efectuar un almuerzo. En el despacho de ministros del Congreso se reunieron a la hora anunciada el presidente del Consejo, el general Miranda y los jefes de las mineras para tratar de los proyectos de bases navales. Asistieron todos excepto Neugué que tuvo que marchar a Barcelona, confiando su representación al diputado señor Corominas. La comisión que entiende en el proyecto de ley de nueva división electoral para diputados provinciales, se reunió esta tarde dictaminando de conformidad con el proyecto. El embajador de Italia estuvo esta tarde en el Congreso, conferenciando con Dato y González Beada transmitiéndoles por encargo de su Gobierno el testimonio de gratitud por las manifestaciones de sentimiento que por acuerdo de las Cámaras españolas le fueron dirigidas ayer, asociándose al duelo que aflige a aquella nación a consecuencia de la catástrofe de los terremotos.

El obispo de Solsona

Presentación de credencial Madrid 17.—A las 3 md. Ha presentado el obispo de Solsona su credencial de Senador por la provincia eclesiástica de Tarragona.

Conferencia de las 10'15 n.

PARIS Comunicado oficial El comunicado de las tres de la tarde, dice: Siguen las combates de artillería en Bélgica, especialmente en la región de Nicourt y Ypres, desde Lys hasta Somme. En Notre Dame, cerca de Corency, el enemigo ha vuelto a ocupar parte de las trincheras que perdió el 14 de Enero. En Biguy, cerca de Arras, nuestro progreso continúa. El enemigo ha hecho un enérgico ataque precedido de un violento cañoneo contra nuestras posiciones al Oeste de Parselle. Dicho ataque fué rechazado sobre todo en el frente de Somme. En el Mosa ninguna acción de la infantería hay que señalar. En los sectores de Solsona y Reims, nuestra artillería ha conseguido apreciables resultados. Sobre varios puntos hay que señalar la dispersión de un regimiento, una explosión en medio de una batería enemiga y el derribo de defensas en otros. En Argona la acción es bastante intensa. La artillería enemiga contra Fontaine Madame, desde Argona en los Vosges, frezco por completo en un ataque bastante violento contra nuestras trincheras en Filrey. En el sector de los Vosges hubo combate de artillería y algo de fusilería en todo el frente, especialmente en Tete de Faulx. En la alta Alsacia no se señala ningún encuentro.

En el Senado

Por telegrama Sesión secreta Madrid 17.—1 md. En la sesión secreta del Senado se aprobó el nombramiento de don Julio Rodondo por director del "Diario de Sesiones". También acordó la Cámara suscribir 15 mil pesetas para el monumento que se erigirá a Mostero Rios en Santiago.

La crisis del trabajo

Manifestación obrera Madrid 16.—A las 11 n. Numerosos obreros sin trabajo acudieron esta mañana al ministerio de Fomento para solicitar del señor Ugarte se realicen obras que remedien la situación angustiosa que atraviesan. El ministro les dijo había celebrado una conferencia con el alcalde de Madrid ocupándose del asunto. Los obreros considerándose defraudados, marcharon en manifestación hacia la Puerta del Sol, reuniéndose al encuentro varios policías y parejas de Seguridad montada, intentando disolverlos sin consecuencia. Los obreros llegaron hasta el domicilio del alcalde donde dieron varios muertos. La policía después de no poco trabajo consiguió disolverlos. Poco después se reunieron en la Plaza de la Villa marchando a la Plaza Mayor donde se disolvieron definitivamente. Los obreros dicen que en los almacenes de la villa les dieron 800 volantes, negándose luego en el Ayuntamiento a darian trabajo. Indignados, creyendo habían sido engañados, marcharon a casa del alcalde diciéndoles ésto que las pesetas no eran para que les dieran trabajo, sino de identificación de la personalidad. Mañana darán comienzo las obras en varias carreteras de la provincia de Madrid, empleándose todos los obreros que se solicitan. Entiendo el alcalde injusto colocar a los obreros provincianos antes que a los madrileños. Se considera terminado el conflicto desde el momento en que el lunes trabajarán todos los obreros parados. Conferencia en el Congreso El alcalde conferenció en el Congreso con Sánchez Guerra y con el director de Obras públicas sobre el conflicto de los obreros por la escasez de trabajo, cuestión que es gravísima. El alcalde les explicó los motivos a que responden los tonos que se han producido hoy en la vía pública diciendo que la alcaldía indicó a los obreros su trabajo que se presentaran en la jefatura de Obras públicas donde se les da-

Las señoritas tiradoras

Visita a Sánchez Guerra Madrid 16.—A las 10 n. Sánchez Guerra recibió una comisión de señoritas tiradoras, que fueron a rogarle dejase sin efecto la reciente orden prohibiendo el juego denominando tiro al blanco. El ministro dispusoles una amable acogida, haciéndoles ver la imposibilidad de acceder a sus deseos, a causa de los malos abusos que al amparo de dicho juego se han venido realizando. Les participó que todos los gobernadores le habían telegrafiado anunciando haber cumplimentado la citada disposición.

SECCION FINANCIERA

Table with financial data including interest rates, exchange rates, and prices for various goods like flour, oil, and sugar. Columns include item names and prices in pesetas.

Dato y las minorías

Reunión Madrid 16.—A las 9 n. La reunión de Dato, Miranda y los jefes de las mineras duró dos horas. Romanones manifestó que la discusión del proyecto comenzará el lunes. El Gobierno no ha solicitado como se había dicho que sea aprobado sin previo debate en el salón de sesiones. Por el contrario, desea que se discuta con toda claridad. Insistía también en que la discusión no se interrumpa para anteponer ninguna otro proyecto. Romanones indicó la conveniencia de que la construcción de todos los nuevos

buques no se hagan al mismo tiempo en por series. Miranda explicó detenidamente el proyecto. Entre los reunidos hubo perfecta unanimidad de criterio para que al comenzar el lunes la discusión pronunciará Miranda un discurso.

El obispo de Solsona Presentación de credencial Madrid 17.—A las 3 md. Ha presentado el obispo de Solsona su credencial de Senador por la provincia eclesiástica de Tarragona.

Conferencia de las 10'15 n.

PARIS Comunicado oficial El comunicado de las tres de la tarde, dice: Siguen las combates de artillería en Bélgica, especialmente en la región de Nicourt y Ypres, desde Lys hasta Somme. En Notre Dame, cerca de Corency, el enemigo ha vuelto a ocupar parte de las trincheras que perdió el 14 de Enero. En Biguy, cerca de Arras, nuestro progreso continúa. El enemigo ha hecho un enérgico ataque precedido de un violento cañoneo contra nuestras posiciones al Oeste de Parselle. Dicho ataque fué rechazado sobre todo en el frente de Somme. En el Mosa ninguna acción de la infantería hay que señalar. En los sectores de Solsona y Reims, nuestra artillería ha conseguido apreciables resultados. Sobre varios puntos hay que señalar la dispersión de un regimiento, una explosión en medio de una batería enemiga y el derribo de defensas en otros. En Argona la acción es bastante intensa. La artillería enemiga contra Fontaine Madame, desde Argona en los Vosges, frezco por completo en un ataque bastante violento contra nuestras trincheras en Filrey. En el sector de los Vosges hubo combate de artillería y algo de fusilería en todo el frente, especialmente en Tete de Faulx. En la alta Alsacia no se señala ningún encuentro.

En el Senado

Por telegrama Sesión secreta Madrid 17.—1 md. En la sesión secreta del Senado se aprobó el nombramiento de don Julio Rodondo por director del "Diario de Sesiones". También acordó la Cámara suscribir 15 mil pesetas para el monumento que se erigirá a Mostero Rios en Santiago.

La crisis del trabajo

Manifestación obrera Madrid 16.—A las 11 n. Numerosos obreros sin trabajo acudieron esta mañana al ministerio de Fomento para solicitar del señor Ugarte se realicen obras que remedien la situación angustiosa que atraviesan. El ministro les dijo había celebrado una conferencia con el alcalde de Madrid ocupándose del asunto. Los obreros considerándose defraudados, marcharon en manifestación hacia la Puerta del Sol, reuniéndose al encuentro varios policías y parejas de Seguridad montada, intentando disolverlos sin consecuencia. Los obreros llegaron hasta el domicilio del alcalde donde dieron varios muertos. La policía después de no poco trabajo consiguió disolverlos. Poco después se reunieron en la Plaza de la Villa marchando a la Plaza Mayor donde se disolvieron definitivamente. Los obreros dicen que en los almacenes de la villa les dieron 800 volantes, negándose luego en el Ayuntamiento a darian trabajo. Indignados, creyendo habían sido engañados, marcharon a casa del alcalde diciéndoles ésto que las pesetas no eran para que les dieran trabajo, sino de identificación de la personalidad. Mañana darán comienzo las obras en varias carreteras de la provincia de Madrid, empleándose todos los obreros que se solicitan. Entiendo el alcalde injusto colocar a los obreros provincianos antes que a los madrileños. Se considera terminado el conflicto desde el momento en que el lunes trabajarán todos los obreros parados. Conferencia en el Congreso El alcalde conferenció en el Congreso con Sánchez Guerra y con el director de Obras públicas sobre el conflicto de los obreros por la escasez de trabajo, cuestión que es gravísima. El alcalde les explicó los motivos a que responden los tonos que se han producido hoy en la vía pública diciendo que la alcaldía indicó a los obreros su trabajo que se presentaran en la jefatura de Obras públicas donde se les da-

CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. D. PEREZ MATEOS. ESPECIALISTA SAN NICOLÁS 25 MURCIA

CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA PIEL, VEZUELOS Y STILIS. D. J. BERMUDEZ. ESPECIALISTA S. PATRICIO, 1 MURCIA

ría trabajo a los que justificasen que eran madrileños, pero cuando se presentaron en la jefatura carecía ésta de trabajo para ocuparlos. Los obreros se creyeron burlados, lo que exacerbó los ánimos, yéndose en actitud tumultuaria a buscar al alcalde. Los conferenciantes estimaron la gravedad del asunto, buscaron de momento la solución. Esta consiste en dar trabajo a unos en la reparación de carreteras en los alrededores de Madrid y a otros en los trabajos que se realizan por el Ayuntamiento en el Paseo de Ronda. El alcalde ha declarado que tiene el problema resuelto. El Ayuntamiento tiene colocados unos 7.800 obreros y unos dos mil correrán a cargo de la Jefatura de Obras públicas. En la próxima sesión el alcalde llevará un proyecto de diferentes obras para Madrid y que solucionen el problema.

El arzobispo de Valencia

Una solicitud Madrid 17.—A las 1 md. El arzobispo de Valencia ha solicitado su ingreso en el Senado por derecho propio.

Los republicanos

Probable asamblea Madrid 17.—A las 1 md. En el Congreso se ha hablado de la posibilidad de que se celebre una asamblea de todas las fuerzas vivas republicanas para intentar llegar a la formación de un partido único.

La Infantería de Marina

Reunión de senadores Madrid 17.—A las 1 md. Los senadores que pertenecen a la Armada se reunirán el lunes para examinar impresiones sobre la extinción del cuerpo de Infantería de Marina.

Los terremotos en Italia

ROMA Los daños materiales importan cien millones de liras Madrid 16.—A las 12 n. Los telegramas que se reciben de las localidades castigadas por la catástrofe, describen con aterradora uniformidad los espantosos espectáculos que se desarrollaron con motivo de los terremotos. Los daños materiales causados por la catástrofe se calculan en cien millones de liras. Los trabajos de salvamento Los trabajos de salvamento y socorro están perfectamente organizados y dirigidos por las autoridades incluso los comandantes de las tropas de ingenieros del Estado. El ministro de Obras, Ciniatti, dirige personalmente los trabajos. En Avezzano se realizan éstos, incluso de noche, iluminando las ruinas con antorchas. El buen tiempo favorece las operaciones de descubrimiento. No obstante son muy difíciles las operaciones por la extraordinaria violencia del fenómeno sísmico que ha pulverizado casi todos los edificios. Mientras, el hambre y el frío tan latentes que se siente, hacen que mueran muchos personas que quedaron enterradas bajo las ruinas. La mayoría de los pacientes están desahucados. Hoy se han exhumado en Avezzano quinientos heridos y trescientos cadáveres. Los temblores continúan Continúan los temblores de tierra aunque más ligeros. Desde ayer se han registrado 49 trepidaciones y desde el miércoles 164. Otros detalles La mayoría de los supervivientes permanecen como sielitos sentados junto a las ruinas de los edificios.

Otros emigran desahuciados a veces hasta sin ropas. Van llegando a Roma nuevos trenes de heridos. Estos son instalados en los hospitales. Han sido visitados por los reyes. Un aneurisma nacional A quinientos mil liras se eleva hasta ahora la suscripción nacional. Noticias oficiales Según las noticias que tenía el embajador de Italia iban recogidas más de quince mil exámenes de entre las ruinas de las poblaciones arrasadas por la catástrofe.

La enfermedad de la reina

Los infantes también enferman Madrid 17.—A las 1 md. Además de la reina, se encuentran enfermas con la escarlatina las infantas don Jaime y doña Beatriz. La enfermedad sigue su curso normal. Atiende a los enfermos la reina Cristina y el rey. Se han extremado en Palencia las precauciones, habiéndose aislado a los enfermos para evitar la propagación. El infante don Jaime se encuentra enfermo desde el domingo y la infanta doña Beatriz desde ayer. El rey ha suspendido las audiencias concedidas. También ha suspendido las audiencias la reina.

Los médicos de cámara redactaron ayer un parte oficial que no se publicó en la "Gaceta". El parte decía que la reina padecía una afección escarlatina de carácter benigno cuyas condiciones son normales.

Doctor MOLINA NINROLA. Consulta general. Médico-Quirúrgico y especial de OJOS, MATEZOS. ELECTROTERRAPIA. RAYOS X. S. Nicolás 9.-MURCIA.

Exposición de muebles

A COBA INGLESA Una cama matrimonial.—Dos mesas de noche.—Un armario de luna.—Un lavabo con depósito.—Un tocador.—Un peje con juego.—Dos sillas tapizadas. Una galería y cortinas bonitas de cuero. 750 PUNTAS Variación todas las semanas. Sucesores de José Martínez... res, 5 y 7.—Murcia.

CASINO.—Se vende en famoseja obles con licencia un magnifico Hotel recién edificado y sin estrenar, próximo a la capital, construido con arreglo a todas las exigencias modernas de comodidad y confort. Tranvía a la misma puerta de la venta. Referencias: Notaría de Don Pedro Martínez, plaza de Santa Isabel, 21.

A FORINA

cura rápidamente la Grippe (tracazo, estomago) y Catarros agudos del pecho.—Es un verdadero específico contra la Grippe, dominando rápidamente los más intensos ataques de la misma. Precio del frasco 1.50 pesetas. De venta: FARMACIA MORENO, Camachos, 26.—Murcia.

ESPECTACULOS

TEATRO ROMEA.—Ultimas funciones de la tournée de despedida Leopoldo Frégo. A las cinco y media tarde, y nueve y media noche, (funciones completas), en las que se representarán, bonitas producciones por Frégo. TEATRO ORTIZ.—Para hoy grandes secciones monstruosas. A las 5 y 1/2, y nueve, (funciones completas), representación de peficinas. Beneficio de despedida de Les Gari Usat. Precio: Butaca, 0.50 ptas. Entrada a grada, 0.20 ptas.



LA TISIS PUEDE SER CURADA



Dr. Derk P. Yonkerman, quien ha de ser un bierto una Cura Maravillosa para la Tisis.

Aunque parezca maravilloso, después de siglos de tentativas infructuosas, una curación para la Tisis ha sido por fin encontrada.

Cualquiera que pueda ser su posición en la vida, si Ud. tiene Tisis o sufre de Catarro, Asma, Bronquitis o cualquiera otra enfermedad de la garganta y los pulmones, esta curación está a su alcance.

Absolutamente Gratis

Mande solamente su nombre y dirección a la Derk P. Yonkerman Co., Ltd. Departamento 592, 6, Boulevard Street, Londres, Inglaterra, y la Compañía le mandará un libro instructivo, describiendo detalladamente la Tisis, Bronquitis, Asma, Catarro y otras enfermedades aliradas de la garganta y de los pulmones.

No vacile, no se demore, si Ud. tiene alguno de los síntomas de la Tisis. Si Ud. tiene Catarro crónico, Bronquitis, Asma, dolores en el pecho, restricción en los pulmones, o alguna enfermedad de la garganta o de los pulmones, escribanos hoy por el libro gratis y recibirá antes de que sea demasiado tarde.

UNA SEÑORA

Ofrece comunicarse gratuitamente a todos los que sufren de: neurastenia, debilidad general, vértigos, reumas, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdaderamente maravilloso curativo, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. —Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito es puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. —Diríjase únicamente por escrito a D.ª Carmen J. O. García, Eribau, 24, Barcelona.

Pastillas Morelló. Ocupan el primer lugar entre los remedios científicos de las vías respiratorias desde hace más de 20 años, las Obran por Inhalación. Antiséptica y Balsámica. Esobpa la Traquea, Bronquios y Pulmones, curando las causas que producen, como son: Resfriados, Catarros, Bronquitis, Asma, Ronquera, Gripe, Entisema, etc., etc. EN TODAS LAS FARMACIAS

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO. Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer. La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y existe un crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo. Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina. Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

EL LIBERAL ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANTE

NARANJOS. Se venden unos cinco mil sin ingertar, bien desarrollados, en el Huerto del Malecón, de José García, frente al de «La Estrella».

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Servet. MURCIA: Villaleal 2, 4 y 6. González Adalid 17, y Flatoría 72. Director Gerente: D. JOSE PASCUAL DEL RIQUELME. Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y Alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y Reparaciones en frío. Depósito de Accesorios, Pisas de repuesto, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Fistera.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL." (45)

XAVIER DE MONTEPIN EL COCHE NUMERO 13

El inventor volvió a París. Morisseau, a pesar de ser media noche, fué a despertar al comisario de policía de Courbevois para referirle cuanto Pablo había contado. El siguiente día, a medio día, el inventor, acompañado e inquisito por la ausencia de su hijo, se disponía a salir. Escuchó la campanilla y esperó. En el umbral aparecieron un comisario, con un lazo insignia de tal, y dos agentes disfrazados. En la escalera se veían lucir las bayonetas. El comisario de policía venía a prender a Pablo, acusado de asesinato. El mismo día Claudia Varni se introducía en Brusay en la casa del doctor, no sin haber hecho antes a la fidel criada, registraba los papeles y apoderábase de la carta escrita por Segismundo antes del desafío, y que contenía su testamento. El duque declaraba al hijo de Ester su hijo legítimo y su único heredero. En una triste mañana, Pablo Leroyer, declarado culpable sin admisión de circunstan-

cias atenuantes, subía al cadalso donde caía su cabeza. Entre la multitud que se estremecía con salvaje alegría de ver al verdugo matar un inocente, hallábase una mujer vestida de negro, que llevaba de la mano dos niños, también vestidos de luto, llorando silenciosamente y mirando el doloroso espectáculo con ojos de indefinible expresión. Era la mujer, o mejor dicho, la viuda del sentenciado, con Abel y Berta. Ocho días más tarde la duquesa viuda de La Tour Vandieu fallecía y el marqués Jorge entraba en posesión del título y de la fortuna de su hermano. Sabemos que Juan Jueves, después de haber asesinado al doctor Leroyer y recogido las cinco monedas de oro, complemento del precio del asesinato, echó a correr en dirección de Courbevois, llevando consigo al hijo de Segismundo. Al final del puente volvió rápidamente a la derecha, siguió por algún tiempo el camino de arrastre que de Courbevois conduce a Asnières y bajó por la pendiente. Se detuvo anhelante, casi atontado, con la frente empapada en sudor, y miró la débil oritura que iba a matar, como había asesinado al anciano. El niño, que apenas tenía dos años, no tenía conciencia del inmenso peligro que le amenazaba; comprendía, sin embargo, por

instinto, que estaba en manos extrañas y tenía miedo. XXXV El niño no lloraba; pero sus ojos, serenos, se fijaban en el semblante pálido y alterado de Juan Jueves, y sus manitas crispadas oprimían las ropas del miserable. El asesino del doctor, seguro de que nadie le veía, levantó el niño a la altura de su cabeza, y ya iba a arrojar al Sena la designada víctima, cuando el niño, con voz débil que parecía suplicante, pronunció estas palabras: —Dí... no ooooo... el nene... Juan Jueves reprimió el movimiento iniciado. Algo extraño e incomprensible le pasaba. La voz infantil había herido en su alma empedernida una fibra hasta entonces insensibilizada por la piedra. Bajó lentamente los brazos, miró otra vez al niño, y éste, que se creyó seguro, acarició con sus pequeñas manos la cara de Juan Jueves. —¡Truenos! —murmuró el bandido—. Cuando un perro nos acaricia no tenemos valor para matarle. ¡Has ganado tu causa, pobre muñeco! ¡Que el diablo me lleve si te ahogo! Eres demasiado pequeño. Vamos, ooooo... ¡abrázame! Y puso su mejilla junto a los labios del niño, subió la pendiente, pasó el puente, siempre corriendo, e internose en la entrada de

Neully. Seguía con rapidez la calle lateral de la izquierda, cuando a cien metros del puente vió del otro lado de la calle un coche parado, junto al cual había un hombre. Era Pedro Loriot, quien después de haber levantado los caballos, cuya caída hemos relatado, empalmaba de la mejor manera posible, y con ayuda de cuerdas, la lanza rota, con objeto de poder, bien o mal, llegar a París. Juan Jueves pasó. ¿Qué le importaba aquel carruaje destruido? Iba tan de prisa que corría más que audaz. De pronto, se detuvo. Un estremecimiento extraño le había acometido. Nubláronse sus ojos. Un dolor sordo recorrió su pecho. —¿Qué es esto? —se preguntó sin abandonar el niño y enjugando con el revés de la mano su frente bañada en sudor. Se diría que estoy borracho, y, sin embargo, no he bebido nada. Apuré el frasco que a lo sumo contendría dos vasos de vino y eso ha sido todo. Y no es esa la causa que me hace tambalear. Será el cansancio seguramente. ¡Ya se pasará! Odió un poco el dolor y Juan Jueves emprendió otra vez su marcha, o mejor dicho su carrera; pero sintió que sus piernas temblaban, que zumbaban sus oídos y que una sed abrasadora secaba su garganta. Deseara vivamente llegar a París, y se preguntaba si llegaría. De improviso, y por segunda vez, tuvo necesidad de descansar. Su respiración fatigosa salía a semejanza

del hipo, de la garganta inflamada. El dolor sordo se trocó en agudo, que le producía el efecto de una hoja de espada rasgando su pecho. —¡Truenos! —replió—. ¿Qué es lo que me ocurre? Mi cuerpo parece una fragua. ¡Siento un fuego terrible! ¡Si pudiera apagarme! Arrodióse en la acera cerca del arroyo que alimentaba la lluvia persistente, y cogiendo el agua fangosa en sus manos, bebió con avidez. Aliviado por un momento, se levantó, cogió al niño que había dejado junto a él en el humedecido suelo, y se puso en marcha, siempre corriendo; pero vacilando y haciéndose como un hombre beodo. Por fin, llegó a la barrera de la Estrella, la pasó, y a poco entraba en los Campos Eliseos. Antes de llegar al centro detúvose por tercera vez. Los árboles giraban a su alrededor. El suelo desaparecía ante su vista y contracciones musculares terribles hacían temblar su pierna. —No puedo andar... —balbuceó con voz débil—. Me lo estorba el pequeño. Pasa mucho por su edad este maldito... ¡Ah! ¡Bah! Que el cielo le proteja. Ya encontrará quien le eduque, y quien sabe si no será mejor para él que seguir a mi lado? Se acercó a una de las casas construidas a cordel en la calle, abrazó al niño, le colocó en una puerta para preservarle de la lluvia y continuó su marcha irregular. El malestar del bandido hacía insoportable.

Vapores Correos Franceses de la Société Generale de Transports Maritimes a Vapeur. Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA. Con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilos. Ferries, «Pampa», «Parana», «Plata», «Salta» y «Valdivia». PLATA. Saldrá de ALMERIA el 12 de ENERO de 1914, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, y BUENOS AIRES. Estos vapores admitirán pasaje en Cámara de primera, segunda, segunda económica y en tercera clase, haciendo escala en DAR-KAR (Costa de África) para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las Cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Para las de tercera clase comida a la española. A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje, hay pocos paquetes que les igualen y ninguno que los supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora. Aviso importante.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.—Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto. Para más informes: Sus Comisarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ (S. en C. Boulevard del Príncipe, 73 y 75.—ALMERIA.

ESCOBAR LOPEZ. Se vende en punto muy céntrico de la capital, una tienda de comestibles, bien acreditada, por ausentarse su dueño. Razón: Santa Gertrudis, 12, 1.º. De 9 a 10 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde. AMA de cría.—Primera, de 20 años, leche de quince días. Razón: Cádiz, calle de Archena, 11.

Vapores Correos españoles de Pinillos, Izquierdo y Compañía. SERVICIO RAPIDO A LOS ESTADOS UNIDOS Y ANTILLAS. El vapor MARTIN SAENZ de 6.600 toneladas saldrá de Alicante el día 18 de Enero de 1915, para Nueva-York, Nueva-Orleans y Galveston, admitiendo carga para dichos puertos y con conocimiento directo para Filadelfia, Boston, Baltimore y Chicago, con trasbordo en Nueva York. El vapor PIO IX de 7.500 toneladas, saldrá de Alicante el día 22 de Enero de 1915, para Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas, Tenerife, Santa Cruz de la Palma, New-Orleans y Galveston. También admite carga, dando conocimiento directo, para los puertos de Matanzas, Cárdenas, Sagua, C. Barrios, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara y Batabanó, con trasbordo en la Habana, para los de Guantánamo, Manzanillo, Baracoa, Banes y Nipe, con trasbordo en Santiago de Cuba. —Para más informes diríjase a sus Comisarios E. NAVILLO E. HIJOS, Rafael Altamira, 22.—ALICANTE

Linea de Vapores TINTURE. BARCELONA. Servicio Barcelona y Alicante. Salida de Barcelona, todos los domingos madrugada, directo a Alicante. Salida de Alicante, todos los miércoles tarde, para Barcelona. Servicio Orán. Salidas de Alicante para Orán, martes; Orán para Almería, Agullas y Cartagena, miércoles; Almería para Orán, jueves; Agullas para Orán, viernes; Cartagena para Orán, viernes; Orán para Alicante, sábado. Comisariato en Alicante: SRES. JUAN GUARDIOLA E HIJO